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Hommage de Mgr Blanchet 

 

Mgr Daniel Labille, troisième évêque du diocèse de Créteil, aura profondément marqué sa 
croissance par son audace mêlée à un discernement prudentiel en des décisions qui auront 
porté les fruits dont nous profitons aujourd’hui, et qui nous font rendre grâce à Dieu pour 
son service. 

Les nombreux témoignages de reconnaissance à son égard nous font pressentir la sagesse 
avec laquelle il a été pasteur de ce diocèse. En janvier 2022 je suis allé le rencontrer pour 
échanger avec lui j’avais été frappé de la mémoire très vive qu’il gardait des lieux, des 
personnes. Son espérance pour nous était restée intacte. Il nous portait véritablement dans 
sa prière, habitée de multiples visages connus et aimés. 

Aujourd’hui sa prière continue pour nous, pour l’Eglise entière, pour le monde. C’est notre 
espérance. C’était aussi son espérance comme il nous l’a indiqué dans son testament 
spirituel. Dans ce beau texte court, il nous redit ce qu’il a su dire ici de multiples manières : 
Seul le Christ est sauveur.  C’est en Lui qu’il nous faut mettre toute notre espérance. 

Ce n’était pas que des mots. Cela se lit aussi dans nos édifices. Nous lui devons 
l’agrandissement de l’évêché qui représente l’énergie qu’il a donné pour l’organisation 
pastorale et la nécessité de lui donner les moyens, mais sans jamais se tromper sur la source 
: Le Christ. Ainsi a –t-il aussi travaillé à ce que cette cathédrale soit dédicacée comme le veut 
la tradition, avec les croix de consécration. C’est sur son impulsion que l’autel, en pierre de 
Bourgogne, a été fixé comme un Roc sur lequel nous pouvons nous appuyer. Ce Roc, c’est le 
Christ en qui chaque diocésain a mis sa confiance. Comme il aimait à le dire, “chaque 
diocésain a deux églises : la sienne et la cathédrale“. Soucieux de pédagogie qui permette 
l’intégration de réalités théologiques profondes, il voulu un autel qui soit à la fois table du 
repas, pierre de sacrifice et tombeau vide, fracturé, éclairé…duquel nous pouvons repartir 
avec espérance. Le Seigneur est Ressuscité. Il vit et nous veut vivants.  Il nous précède en 
Galilée, comme l’indique sa devise 

Cette Galilée était pour vous, Mgr Labille cette terre du Val de Marne, carrefour des nations. 
Merci de l’avoir servie ainsi ! 

Nous vous confions à la grâce et à la miséricorde de Dieu que vous avez servi toute votre vie, 
pour vous puissiez désormais le contempler face à face. 

Avec moi le diocèse reconnaissant, 

+ Dominique Blanchet, évêque de Créteil 

 


